

RIOS, Arnoldo



NOMBRE COMPLETO:
Arnoldo Rios

EDAD al momento de la detención o muerte:

PROFESION U OCUPACION:
Estudiante

FECHA de la detención o muerte:
Diciembre de 1970

LUGAR de la detención o muerte:
Concepción

ORGANISMO RESPONSABLE de la detención o muerte:
Brigada Ramona Parra (PC)

TIPO CASO de violación de derechos humanos:
Asesinado

HISTORIA PERSONAL Y POLITICA:
Militante del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR-Chile)

ARNOLDO RIOS, estudiante mirista de la Universidad de Concepción, murió a consecuencias de un enfrentamiento armado con militantes de la Brigada Ramona Parra (Partido Comunista). Declaraciones de un diputado de la Unidad Popular (régimen imperante), refiriéndose a la muerte de Ríos: "no se trata de un problema policial, sino político", rubricando así que la acción judicial estaba de más. El asesino quedó en la impunidad ; diciembre de 1970.



Charquicanes

A modo de informacion y de tener todos los los antecedentes antes de juzgar ,les quiero contar que en los años 76-78 cuando llegue a Cuba despues del AGA, el MIR

participaba junto a los otros partidos políticos de la izquierda chilena en el Comité de Solidaridad con Chile, el que presidía Tati Allende. En esa época Danilo (Gitano) era el encargado de la imprenta del comité, bien muy apreciado en la Isla y del cual dependíamos para los funcionamientos internos ,etc,etc. Pues bien, Danilo fue nuestra infra, y siempre estuvo a nuestra disposición para hacernos trabajos extras a su función en el comité.

Yo en esa época no sabía que era el autor material de la muerte de Arnoldo, pero ahora con el prisma del pasar de las décadas no puedo juzgarlo sin ver el conjunto de su vida, su comportamiento hacia el Mir en la Habana, su trabajo en la Brigada Chacón, su muerte, alejado del partido, que le enseñó el sectarismo e intolerancia que acabó con la vida de nuestro compañero.

María Emilia
Charquican abril 2005

-----0-----

María Emilia:

Comparto tu apreciación. También conocí a Danilo en La Habana, y luego lo ví varias veces acá en Santiago. Sentí su fallecimiento, pues él como tantos, fue parte de ese mal colectivo llamado sectarismo, que aún padecemos.

Polla Ruz

-----0-----

Estimados Amigos y Amigas:

Ha fallecido en horas del pasado miércoles y producto de un infarto al corazón, Danilo Bahamonde, el popular "Gitano", creador y conductor de la Brigada Chacón. Danilo fue uno de los artistas populares más creativos e ingeniosos de nuestro país. Su nombre y sus creaciones son objeto de admiración mucho más allá de nuestras fronteras.

Es autor principal del muralismo callejero a fines de los años 60 que dieron origen a las Brigadas Ramona Parra y tantas otras que siguieron sus pasos. En tiempos de Dictadura fue el creador de otra gran originalidad, la Brigada Chacón, que con un sentido práctico y comunicacional logró romper en parte con el cerco represivo e instaló la crítica a la dictadura en plenas alamedas y avenidas de Santiago. El papelógrafo, como medio de propaganda rápido y económico, se difundió rápidamente y perdió su nombre original en boca del pueblo pasando a llamarse sólo "chacones". Como el mismo Danilo acostumbraba a decir, la Brigada Chacón no era una mera brigada propagandística, sino un verdadero medio de comunicación que ha sido objeto de estudio en muchas Aulas universitarias. Hemos tenido con su muerte una gran pérdida. Se ha ido un luchador consecuente y abnegado, que no claudicó jamás sus principios de independencia y servicio a las amplias causas populares.

A quienes quieran acompañarnos en nuestro dolor, les comunicamos que Danilo está siendo velado en:

PARROQUIA DIVINO REDENTOR

VICUÑA MACKENNA 10281 (Paradero 23)

Desde allí saldrá su funeral hoy viernes a las 15:00

En nombre de sus amigos y compañeros,
Martín Pascual



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:
<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quienes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu [sugerencia / errata.](#)

© CEME web productions 1999 -2009 